

vom 12.10.2020

Erinnerung an jüdisches Leben

Ein neues Dokumentationszentrum erinnert an vergangenes jüdisches Leben in Colmberg [Kreis Ansbach]. Einst lebten 80 jüdische Familien in dem Ort, der heute 1400 Einwohner zählt. Rund 70 Quadratmeter groß ist das Zentrum, das im Gebäude einer örtlichen Bank zu finden ist. Bei 260 000 Euro lagen die Kosten, überwiegend finanziert mit Zuschüssen. Im Dokumentationszentrum werden verschiedene Familiengeschichten erzählt – etwa jene von Ernest Haas. Er ist der einzige jüdische Neumarkter, der die Konzentrationslager der Nazis überlebte. Seine Sammlung lieferte unter anderem das Fundament für die Einrichtung.

Foto: Wolfgang Fellner



sich
r CSU-
eden.
Neu-
usam-
in
ange-
in-

lien gegeben, 1911 noch zehn. Mit noch größerem Einsatz, medialer Technik etwa an Hörsälen werden in einem zweiten Ausstellungsraum über jüdische Familien nach dem Fortgang aus Colmberg berichtet, erläuterte die Konzeptorin.

Sowohl die Bezirkstagsvizepräsidentin Christa Naaf als auch Landrat Dr. Jürgen Ludwig unterstrichen in ihren Grußworten, dass das neue Zentrum einen Blick auf einen wichtigen Teil der jüdischen Geschichte und Kultur der Heimat eröffnet. Die finanziellen Aufwendungen für das Dokuzentrum betragen rund 260 000 Euro, die zu 90 Prozent gefördert wurden.

Das Dokumentationszentrum ist jeden Tag geöffnet – jeweils von 9 bis 17 Uhr und in der Ansacher Straße in Colmberg zu finden.

Persönliche Begegnungen

Colmberger Dokuzentrum über jüdisches Leben eröffnet

COLMBERG gelebt haben.“ Beim Besuch der Spuren jüdischen Lebens in der Marktgemeinde Colmberg zurück. An die fast 300 Jahre gemeinsame Geschichte erinnert das Dokumentationszentrum „Familien Geschichten – Jüdisches Leben in Colmberg“, das jetzt in der ehemaligen Filiale der VR-Bank eröffnet wurde. Besucher werden dazu eingeladen, etwas über die Einzelschicksale jüdischer Colmberger Familien zu erfahren.

„Es ist für uns ein Höhepunkt, die Geschichte der jüdischen Familien von Colmberg mit all ihren Facetten der Öffentlichkeit vorstellen zu können. Wir haben jetzt ein kleines, aber feines Dokumentationszentrum“, sagte der Colmberger Bürgermeister Wilhelm Kieslinger. We-

sucher und Kinder ansprechen sollte, gebe es eine eigene didaktische Linie zu zentralen Fragen jüdischen Lebens.

Von authentischen Relikten jüdischen Lebens könne das Dokuzentrum nicht zehren, erklärte Dagmar Stonus, auch wenn sich das heutige Ausstellungsgebäude auf dem historischen Grundriss eines jüdischen Gebäudes befindet.

Mit dem Gleichstellungsprozess, der zur Zeit des Kaiserreiches eingezettet habe, hätten die jüdischen Bürger Colmberg auch verlassen. Um 1900 habe es 80 jüdische Famili-

COLMBERG (ubr) – Bis 1686 reichen die Spuren jüdischen Lebens in der Marktgemeinde Colmberg zurück. An die fast 300 Jahre gemeinsame Geschichte erinnert das Dokumentationszentrum „Familien Geschichten – Jüdisches Leben in Colmberg“, das jetzt in der ehemaligen Filiale der VR-Bank eröffnet wurde. Besucher werden dazu eingeladen, etwas über die Einzelschicksale jüdischer Colmberger Familien zu erfahren.

„Es ist für uns ein Höhepunkt, die Geschichte der jüdischen Familien von Colmberg mit all ihren Facetten der Öffentlichkeit vorstellen zu können. Wir haben jetzt ein kleines, aber feines Dokumentationszentrum“, sagte der Colmberger Bürgermeister Wilhelm Kieslinger. We-